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DISCOURS DES VOEUX 2025 

En ce début d’année 2025, le Conseil Municipal et l’ensemble des forces vives de notre village sont 

heureux de vous accueillir pour notre traditionnelle cérémonie des vœux et nous remercions chacun 

d’entre vous d’être venu partager ce moment agréable d’échanges, de joie et de bonheur, et ce malgré 

le froid. 

Je salue et remercie de leur présence les Maires ainsi que les Adjoints et Conseillers Municipaux des 

communes voisines qui nous font l’honneur d’être présents ce soir. 

Merci à la Directrice de l’école et aux enseignants, au Président de l’Association des Parents d’Elèves, 

à tous les membres bénévoles qui, tout au long de l’année apportent leurs compétences, leurs 

connaissances et leur dévouement au service de tous. 

J’excuse Josiane S. qui n’a pas pu se joindre à nous pour un petit problème qui s’arrangera très vite, je 

l’espère. 

Comme habituellement, la Gendarmerie d’Hallennes-lez-Haubourdin est présente et nous les 

remercions, non seulement pour leur présence, mais aussi et surtout pour tout le travail mené afin de 

nous permettre de vivre sereinement, avec un maximum de sécurité dans notre village. 

Nous avons une pensée très forte pour toutes les personnes qui auraient aimé partager ce moment 

mais qui en ont été empêchés par la maladie ou différents problèmes. 

2024 nous aura réservé, en France comme à l’étranger, des situations particulières, parfois inédites, 

tant sur le plan politique en France notamment, que sur le plan climatique à travers le monde. 

Des élections Européennes à la dissolution de l’Assemblée Nationale, des élections des Députés à la 

démission du Gouvernement au bout de 3 mois, chacun d’entre nous, chaque Français aimerait que la 

situation se stabilise au niveau de nos gouvernants. Il en va de l’avenir de notre pays sur tous les plans : 

fonctionnement du secteur public comme privé, amélioration budgétaire, chômage en diminution, et 

un certain nombre de domaines qui permettraient de mener une vie plus agréable à laquelle chacun 

peut prétendre. 

Je l’évoquais déjà lors des vœux de 2024, sur le plan du climat, force est de constater que nous sommes 

confrontés à des phénomènes de plus en plus intenses en matière de tempêtes, de pluies diluviennes, 

d’orages et même de cyclones. Nulle région du monde n’est à l’abri d’une catastrophe potentielle et 

nous devons être prêts à y faire face, malheureusement. 

Mes premières pensées vont aux habitants de l’île de Mayotte touchée gravement il y a à peine un 

mois. Ce département d’outre-mer si durement frappé mettra des années à se remettre et ses 

habitants ont besoin de toute l’aide qu’ils sont en droit d’espérer.  

Dans les mois précédents, beaucoup de villes et de villages en France ont subi des inondations 

importantes. Et bien sûr, comment ne pas évoquer ce qui s’est passé à Valence en Espagne qui prouve 

l’étendue possible et si brutale d’un phénomène climatique. Des morts, des gens à la rue, ayant tout 

perdu en quelques heures, les conséquences sont terrifiantes. 

Encore ces jours-ci, des inondations touchent certaines régions de France. Et aux Etats-Unis, à Los 

Angeles, il y a eu 10 morts, et malheureusement ce nombre n’est que provisoire, 10 000 habitations 

calcinées et 180 000 personnes évacuées depuis 3 jours.  
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Pour parler d’une période plus agréable et joyeuse au milieu de toutes ces situations, le déroulement 

des Jeux Olympiques et Paralympiques en France a apporté un moment de consensus bien agréable 

et apprécié de tous, avec certaines épreuves qui ont eu lieu avec brio dans la Métropole lilloise. Ce fut 

une réussite qu’il faut souligner, prouvant que la France, les Françaises et les Français savent faire de 

grandes choses, avec harmonie, application et une certaine sérénité. 

Ne pourrait-on pas en tirer tous les enseignements afin de pouvoir utiliser toute l’expérience de 

l’organisation de ces Jeux dans bien d’autres domaines, politiques, publics comme privés ? 

A Le Maisnil, l’année 2024 a commencé par le recensement de la population. Celle-ci a légèrement 

baissé et nous avons dénombré 644 habitants. Merci à Jean-Jacques B. et Mathilde V. qui ont mené de 

main de maitre tout le travail conséquent et nécessaire pour ce recensement organisé tous les 5 ans. 

L’importance de pouvoir accueillir des habitants dans de nouvelles constructions est essentielle pour 

maintenir la population, le niveau de vie et d’activités dans un village. 

Si le projet de lotissement de la rue du Haut Quesnoy a vu les travaux de viabilisation démarrer, 

différents problèmes vont repousser la mise en place des réseaux par les concessionnaires et le Conseil 

municipal fait tout pour que ce retard soit le plus court possible. 

Pour l’aménagement des maisons prévues rue de l’Eglise, là, c’est un problème lié à l’individualisme 

grandissant qui fait que le projet ne pourra démarrer que d’ici quelques mois. Une conséquence fort 

dommageable, le retard touche le projet d’agrandissement de la cour de l’école, la création d’une 

entrée parfaitement sécurisée pour les élèves et certains aménagements verdoyants pour agrémenter 

un peu plus notre école. 

Nous avons eu le plaisir d’obtenir une subvention du Département du Nord, dans le cadre de l’Aide 

Départementale des villages et bourgs, d’un montant de 33 573 euros pour ce projet de notre école 

publique. 

Je remercie Jean-Jacques Lesaffre qui, outre les finances de la commune, est chargé de l’urbanisme et 

qui suit, accompagné par Eddy Decleir, tous ces problèmes rencontrés pour le développement urbain 

de notre commune destiné au bien-vivre de chacun d’entre nous. 

Quand je parle de la vie au village, je pense tout d’abord à l’école et à son nécessaire maintien. Nous 

avons la chance d’avoir des enseignants compétents et très attentionnés avec leurs élèves, des 

personnels encadrant les enfants sur les temps scolaires et périscolaires très professionnels et 

accueillants.  

Notre école est formidable et, outre la qualité de l’enseignement, les activités annexes et 

complémentaires proposées aux élèves par les enseignants leurs apportent des connaissances qui leur 

serviront tout au long de leur études et de leur vie, tout simplement. 

Merci à vous tous, en incluant l’Association des Parents d’Elèves très active, Catherine Charlot et toute 

l’équipe de la commission Jeunesse, pour ce bien-être procuré à chacun des enfants. 

La vie dans notre village, c’est également la Médiathèque qui est devenue un véritable lieu de vie et 

de rencontres où chacun apprécie la qualité et les compétences de l’ensemble des bénévoles 

emmenés par Emilie D..  
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Le travail et les propositions de la Métropole Européenne de Lille en matière de lecture publique ont 

permis d’élargir de façon notable l’offre des animations et tous les services de la Médiathèque en ligne 

sont fortement appréciés. Chacun peut en profiter, seule l’inscription à la Médiathèque est obligatoire. 

Le nouveau portail des Médiathèques du réseau, MédiaWeppes, permet à chacun un accès très 

agréable et complet à l’ensemble des disponibilités en matière de lecture, de vidéos et d’autres 

ressources. Merci à Emilie et tous les bénévoles pour le temps passé à mettre en place ce bel outil au 

service des adhérents des 5 Médiathèques. 

Catherine Hermant suit les activités de la Médiathèque et le travail en concertation avec le service 

Livre et Lecture de la Métropole Européenne de Lille et je l’en remercie. 

D’une très grande importance dans chaque village, des activités nombreuses sont proposées par les 

associations. Le Maisnil n’est pas en reste avec le Foyer Rural qui offre un grand nombre d’activités 

diverses, des activités physiques à la musique, en passant par l’informatique, les « cousettes » et le 

club Retraite et Loisirs. Merci à Josiane S. pour son engagement ainsi qu’à tous les responsables et les 

bénévoles qui s’en occupent. 

Les fêtes du village se sont déroulées dans des conditions un peu particulière en 2024, avec le 2e tour 

des élections Législatives. Merci à Catherine Hermant et Jean-Claude Ruhant, à la commission 

Animations et aux élus, sans oublier quelques habitants qui nous ont donné gentiment un coup de 

main, permettant l’organisation et le très bon déroulement de ces trois jours de festivités.  

Félicitations et un grand merci à Laurent C. pour la qualité du repas proposé le samedi de la ducasse 

et à toute son équipe fort sympathique et toujours souriante en charge de la préparation et du service 

pendant la soirée du samedi. 

Depuis quelques semaines, le passage en LED de l’éclairage public a commencé. L’entreprise Eiffage, 

qui gère le parc des lampadaires continuera à effectuer les travaux de modernisation sur l’ensemble 

du territoire de la commune et nous retrouverons un éclairage complet dans tous les secteurs. Mais 

un peu de patience car c’est un travail long et qui nécessite la fourniture conséquente du matériel, pas 

toujours disponible immédiatement. Merci à Eddy Decleir et Philippe Couché qui se sont chargés de 

ce dossier très lourd à gérer. Merci à la Métropole Européenne de Lille pour la dotation d’un fonds de 

concours à hauteur de 32 339 euros pour le financement de cette opération. 

Toute cette vie au village ne pourrait pas s’organiser sans l’équipe des Elus municipaux et sans le 

personnel des différents services. 

Je tiens à remercier tous les conseillers pour leur assiduité aux réunions, l’apport de leurs compétences 

respectives pour les prises de décisions et l’ensemble du travail réalisé pour le bien de tous. 

Les agents de la commune continuent à fournir un travail d’une qualité remarquable et les relations 

agents-élus/élus-agents sont toujours au beau fixe et c’est un vrai bonheur de travailler dans ces 

conditions très agréables. 

Comment ne pas féliciter les agents des différents services et les remercier pour leur implication dans 

chaque dossier, dans chaque action et activité, dans le fonctionnement général et complet de la 

commune ? Ils méritent nos applaudissements chaleureux. 

Les embauches d’agents territoriaux deviennent de plus en plus complexes et on le voit dans toutes 

les collectivités territoriales. En mai 2024, Benoît D., agent technique, quittait le village à notre plus 

grand regret. Martial C. a assumé le travail seul (sauf pendant une période de deux mois) et nous le 
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remercions pour son investissement. Jean-Jacques et Eddy lui ont donné un bon coup de main, à la 

surprise de certains habitants. Merci à eux deux pour le temps consacré à soulager la charge de travail 

qui tombait sur les épaules de Martial. 

Avant que Benoît ne parte, j’avais proposé de créer une sorte de mutualisation des services techniques 

entre les deux communes de Radinghem-en-Weppes et Le Maisnil. Pour diverses raisons, cela n’avait 

pas pu se faire. 

Face aux difficultés d’embauche au sein de nos deux communes, nous avons retravaillé sur ce projet 

de mise à disposition des agents et d’ici le début du deuxième trimestre 2025, elle devrait devenir 

effective… avec le retour de Benoît qui partagera son temps de travail pour moitié entre les deux 

villages. 

C’est une économie non négligeable pour chacune des collectivités avec les possibilités d’utiliser plus 

de matériels diversifiés pour effectuer les tâches quotidiennes. 

Pour 2025, je n’ose plus annoncer de date de démarrage de certains travaux, comme la rue Haute Loge 

prévue et en souffrance depuis plusieurs années, de date pour les constructions de nouvelles maisons, 

de date pour le réaménagement de l’école, qui dépend du programme immobilier de la rue de l’Eglise. 

Concernant la rue Haute Loge et la voie verte qui vous permettra de rejoindre d’autres pistes cyclables 

au carrefour de la Fin de la Guerre à Escobecques, les travaux devraient (enfin) débuter au 2e trimestre 

2025.  

Les riverains seront reçus à la fin du mois de janvier pour leur présenter le projet et expliquer 

l’incidence de l’enfouissement des réseaux. 

Des perturbations importantes de la circulation demanderont votre patience durant les travaux et 

nous vous en remercions à l’avance. 

Nous sommes face à un monde où les complexités dans beaucoup de domaines, les lenteurs liées aux 

règles, aux normes et au système administratif font que nous subissons des retards partout. 

Et ce n’est pas la situation politique en France qui risque d’améliorer la situation. L’aspect financier de 

notre pays, celui de nos entreprises, les risques d’augmentation du coût de la vie pour chacun, les 

possibilités d’investissement dans le secteur public comme privé, nous conduisent à nous interroger 

avec inquiétude sur notre avenir. 

Mais bon, soyons optimistes et partons du principe que nous allons nous en sortir. Quand ? comment ? 

et de quelles façons ? C’est en tout cas dans ce type de situation qu’il est important d’être soudé, de 

réfléchir, d’agir dans le bon sens et chercher à faire baisser le niveau d’individualisme, d’égocentrisme 

et de vue étriquée de ce qu’il est nécessaire de faire. 

La solidarité existe, et la collecte pour la Banque Alimentaire l’a encore prouvé fin novembre et nous 

remercions Catherine Hermant, tous les bénévoles qui ont collecté les denrées pendant 2 journées et 

demie au Carrefour Contact ainsi que l’école qui a recueilli des denrées données par les parents 

d’élèves. Comme en 2023, près de 600 kilos de produits ont été remis dès le lundi 25 novembre à la 

Banque Alimentaire du Nord. 

Merci à Monsieur et Madame L., gérants du magasin Carrefour Contact, pour leur implication et leur 

aide pour la réussite de la collecte de la Banque alimentaire. Merci également pour les coquilles et les 
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chocolats offerts à nos aînés, aux agents de la commune et aux enfants de l’école. Le tout a été 

fortement apprécié par chacun de ceux qui en ont bénéficié. 

Evènement convivial par excellence, les Foulées des Weppes se dérouleront le dimanche 6 juillet 2025 

avec un départ de Radinghem-en-Weppes. L’association, présidée par Gilles G., a présenté les 

changements prévus aux élus et aux bénévoles. Une course de 20 km viendra en remplacement du 10 

km habituel. Le parcours empruntera des rues et des voies dans chacune des 4 communes participant 

à l’organisation de l’évènement. De même, le parcours de 5 km initial passera à 7-8 km, la course des 

enfants et la marche seront conservées. Alors, entrainez-vous dès maintenant pour être prêts, rendez-

vous dans 6 mois. 

Le mois de juin 2025 sera marqué par un changement notable au niveau du Conseil Municipal. 

Elu Maire en mars 2001, j’étais convaincu que 3 mandats pour un Maire étaient un bon choix et qu’il 

fallait savoir passer la main pour d’autres visions sur le développement de la commune, sa gestion, 

l’organisation de la vie communale et des services. 

En novembre 2019, avant les élections municipales de 2020, toujours pas d’élu prêt à prendre la suite.  

J’ai donc accepté de repartir pour un 4e mandat mais en prévenant que je ne finirai pas ce mandat … 

pour être sûr de ne pas être poussé à en faire un 5e. 

Je remettrai donc ma démission à Monsieur le Préfet pour le 31 mai 2025 et l’élection d’un nouveau 

Maire et des Adjoints aura lieu lors d’un Conseil Municipal dédié au mois de juin. 

Si le Conseil est d’accord, je resterai Conseiller Métropolitain jusqu’au mois de mars 2026 pour 

représenter la commune au sein de la MEL. 

Rassurez-vous, nous préparons depuis un an les changements au sein du Conseil Municipal pour que 

le nouveau Maire, aidé par les Adjoints, prenne le relai jusqu’aux élections Municipales de mars 2026 

dans les meilleures conditions possibles. 

24 ans, presqu’un quart de siècle, passés dans la fonction de Maire d’une commune laissent beaucoup 

de bons moments et de souvenirs pour certains très agréables, pour d’autres moins, mais ce fut une 

période très enrichissante d’enseignements, de rencontres, d’échanges et de belles choses partagées 

avec les habitants. 

C’est aussi un temps long pendant lequel on laisse de côté certains moments de sa vie privée, 

notamment pour sa famille. J’espère qu’ils me pardonneront de les avoir souvent délaissés pour 

assurer les fonctions que j’avais acceptées et d’avoir consacré autant de temps pour assumer au mieux 

les missions que vous m’avez confiées. 

Je tiens à remercier l’ensemble des Elus, les agents de la commune, les membres des associations et 

les équipes d’enseignants avec lesquels j’ai eus beaucoup de plaisir à travailler pendant toutes ces 

années. 

J’espère que cela est réciproque et que tous ensemble, nous avons réussi à apporter aux habitants de 

notre commune ce qu’ils étaient en droit d’attendre. 

C’est donc la dernière fois que je vous présente, en mon nom personnel mais aussi au nom de 

l’ensemble des acteurs de la vie municipale, une très belle année 2025. 
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Je souhaite à chacun une année remplie de joie, de bonheur et surtout une bonne santé. Sachons 

profiter simplement de la vie, de ses proches, de ses amis dans des périodes qui peuvent paraitre 

compliquées mais qui, avec les volontés de partage, de bienveillance et de respect, permettront 

d’apprécier chaque moment que nous vivrons dans les prochains mois et même les prochaines années. 

Bonne et heureuse année 2025 ! 

Vive Le Maisnil ! 

        Michel Borrewater 


